

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 17 de octubre de 2011

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Gestiona Adame campus de UAEM

**Nacional:** Crean celdas de combustible “asistidas” con bacterias que producen electricidad

**Internacional:** Crean canal web para fomentar la lectura

## SALUD

**Estatal:** Anuncia Salud campaña de prevención del VPH

**Nacional:** Denuncian fallas en hospital de Salina Cruz

**Internacional:** Juego limpio contra el Doping

## ECONOMÍA

**Estatal:** Aumentan descuentos al predial por pago anticipado en el municipio de Jiutepec

**Nacional:** En mes y medio la carne de res encareció entre 6 y 10 por ciento

**Internacional:** Empresa de gasoductos de EU compra firma El Paso

## POLÍTICA

**Estatal:** Mujeres repudian la “Reforma Estrada”

**Nacional:** *Guerra sucia* de Calderón: PRI

**Internacional:** Decenas de “indignados” son arrestados en ciudades de EU

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Gestiona Adame campus de UAEM*

El gobernador Marco Adame Castillo presentó al presidente de la Comisión de Educación Pública y Servicios Educativos de la Cámara de Diputados, José Trinidad López Padilla, los proyectos ejecutivos para la construcción de una nueva sede regional de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) en el municipio de Yecapixtla, y una Universidad Tecnológica en la zona sur del estado. Lo anterior ocurrió durante las gestiones que realiza el gobernador en la Cámara de Diputados en la ciudad de México, acompañado por el rector de la UAEM, Fernando Bilbao Marcos, el secretario de Educación, Alejandro Pacheco Gómez, y los Diputados Federales por Morelos, para gestionar recursos de la federación por 332 millones de pesos para el sector educativo. En este encuentro, Marco Adame dejó en claro que la educación media y superior son una prioridad para su administración, debido a que es una manera de apoyar la preparación académica de los jóvenes, para que tengan más y mayores oportunidades de desarrollo a favor de sus familias y comunidades. En su exposición, Fernando Bilbao, rector de la UAEM, mencionó que para ofrecer nuevos espacios universitarios a los egresados de la educación media superior, se necesita avanzar en el tema de la regionalización de la UAEM. Al respecto, el mandatario comentó que para iniciar la primera etapa de la sede regional universitaria en Yecapixtla, se necesitan 16.7 millones de pesos, recursos que deben ir acompañados de 64 millones más para dar continuidad a los proyectos de infraestructura en el campus Cuernavaca de la UAEM.

**El Sol de Cuernavaca**, p.5, (Redacción); **La Jornada Morelos**, p.3, Miguel Ángel García); **El Caudillo de Morelos**, p.p.5, (Wendy González); **Diario de Morelos**, p.8, ( Redacción) y **La Unión de Morelos**, p.p.8, ( Sin firma).

### *Universitas Libertas*

El día de hoy se publica la columna del rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en la cual menciona que “He buscado con perseverancia, el crecimiento de la infraestructura de la UAEM desde mi quehacer como rector. No tengo la menor duda que la Universidad ha crecido. Lo puedo decir sin falsa modestia y con orgullo. Sin darme cuenta sobre la cantidad de obras que contemplé en mi colaboración la semana pasada, alguien me hizo la pregunta sobre el recuento de las obras señaladas, las contó y me dijo: son más de 50 obras realizadas ¡y faltan más! ¡Así es! Seguiré describiendo nuevas obras muy significativas para la población estudiantil y docente de la Universidad. Algunas ya terminadas, otras por terminar y otras por empezar; pero ya proyectadas.

**El Caudillo de Morelos**, p.9, (Fernando Bilbao Marcos).

### *Convocatoria*

El día de hoy se publica la convocatoria del Doctorado en Ciencias Sociales (PNPC).

**La Jornada Morelos**, p.16, (Sin firma).

### *Fuerte disputa por dirigencia de FEUM*

Inició la cuenta regresiva para elegir al nuevo presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), tras de que esta será la última semana en que los tres aspirantes puedan hacer campaña en las diversas unidades académicas y tratar de conseguir el voto de los más de 20 mil estudiantes para la elección a realizarse el próximo 26. Es por ello que este lunes, el Colegio Electoral entrará en sesión de trabajo, con la finalidad de definir los puntos de este proceso de elección, sobre todo tomando en consideración que se adelantó la fecha y como tal se tendrá que adelantar todo aquello que tiene que ver con el cierre de campañas, el retiro de la propaganda y la votación en cada unidad académica.

**El Sol de Cuernavaca**, p. (Mónica González).

### *Inician estudiantes movimiento en contra del alza a la tarifa del transporte público*

La llamada Coordinación Juvenil de la Defensa Estudiantil del Estado de Morelos, que agrupa a alumnos de diversas instituciones de nivel medio superior y superior, dio a conocer el inicio de la colecta de firmas en contra el aumento en el transporte de pasajeros, ante la advertencia de concesionarios de que insistirán en el ajuste del pasaje. “Exigimos a las autoridades del Estado no permitir la presión de transportistas y solicitamos con urgencia que se aplique un descuento del 50% a estudiantes, ancianos, y personas con capacidades diferentes, y sin límite de descuentos por viaje”. Edgar Domínguez Sánchez, estudiante del Sistema de Preparatoria Abierta de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos y representante de la organización, señaló que los estudiantes no pueden permanecer pasivos mientras de forma silenciosa se podría estar pactando el alza en el costo del transporte público de pasajeros, al tiempo de expresar su preocupación, porque como en otros años, este incremento se concrete en las próximas vacaciones.

**La Unión de Morelos**, (Tlaulli Rocio Preciado Bahena), <http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/sociedad/item/27344-inician-estudiantes-movimiento-en-contra-del-alza-a-la-tarifa-del-transporte-p%C3%B1blico.html>.

#### *“Benefician a jóvenes con becas de Oportunidades”*

Más de 39 mil becarios del Programa Oportunidades que cursan el tercer grado de educación media superior, participaron en las Ferias "Vivir Mejor" que por cuarto año consecutivo se realizan en coordinación con los tres órdenes de Gobierno, con entidades educativas, de capacitación y laborales, así como con empresarios locales. En lo que va del presente año se han llevado a cabo 49 eventos masivos en 24 entidades del país, con el objetivo principal de brindar un abanico de posibilidades para que los jóvenes de escasos recursos que egresan del bachillerato, puedan hacer una mejor elección de estudios superiores o apunten su proyecto de vida a través de distintas alternativas en el mercado laboral.

**El Sol de Cuernavaca**, p.p.3, (Angelina Albarrán).

#### *Saturación de aulas en zona conurbada*

La saturación de grupos con más de 50 alumnos es el principal problema al que se enfrentan las secundarias públicas de la zona conurbada y de los municipios de Cuautla y Jojutla, informó la directora de Educación Media y Normal, Judith Peña Flores. “Sí tenemos grupos de 52 alumnos, pero no se debe a la falta de un presupuesto, sino se debe a los padres de familia, muy pocos desean turno vespertino”, refirió (...) otro factor es porque los padres de familia no quieren inscribir a sus hijos en otras escuelas que se encuentran alejadas de la zona en donde viven, ya que les representa un gasto extra.

**Diario de Morelos**, p.6, (Redacción).

#### *Inician en Morelos trabajos para formular agenda de seguridad escolar*

La coordinación del Programa Escuela Segura en Morelos, inició reuniones para la coordinación del diseño de una agenda de seguridad escolar, con representantes de 10 municipios morelenses, a fin de identificar problemas que pongan en riesgo la seguridad en el entorno de los 646 planteles que participan en el programa federal. Representantes de los ayuntamientos de Cuernavaca, Cuautla, Jiutepec, Temixco, Emiliano Zapata, Xochitepec, Yautepec, Tlaquiltenango, Mazatepec y Puente de Ixtla, municipios que forman parte del Programa Escuela Segura, participaron en la reunión convocada por la Dirección de Educación Media y Normal del Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) En la reunión el equipo de la coordinación del Programa Escuela Segura, informó en que la seguridad de las escuelas es un problema que se debate en dos espacios: al interior del plantel escolar y en los entornos escolares. Mencionó que los factores de riesgo asociados a cada uno de los ámbitos son diferentes, así como también los actores responsables de promover la seguridad escolar.

**La Unión de Morelos**, p.13, (Redacción).

#### *Une CCYTEM fuerzas por la ciencia*

Morelos cuenta con una gran diversidad de factores que favorecen su crecimiento, recursos materiales, naturales y humanos, el talento de sus investigadores, encaminado a desarrollar programas y acciones que coadyuvan en la creación de empresas de alta tecnología. En el estado existen núcleos de investigación, herramientas claves para impulsar el desarrollo económico y social, un sistema de investigación consolidado y reconocido más allá de sus fronteras. El Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Morelos (CCYTEM) realizó el evento Encuentro con Titulares de Centros e Instituciones de Investigación e Instituciones de Educación superior con investigación, con la finalidad de promover la participación institucional e individual con el CCYTEM a través de una relación más estrecha con la comunidad científico-tecnológica en Morelos.

**El Caudillo de Morelos**, p.16, (Redacción).

## **Nacional:**

#### *Crean celdas de combustible “asistidas” con bacterias que producen electricidad*

Científicos del Centro de Investigación y Estudios Avanzados (Cinvestav) Unidad Zacatenco desarrollan celdas de combustible capaces de generar energía eléctrica “asistidas” con bacterias. Éstas pueden utilizarse a manera de pilas en diversos aparatos electrónicos pequeños, pero de manera más inmediata se emplearían en un consorcio de celdas para baterías de automóviles. El trabajo desarrollado por el grupo de los investigadores Héctor Poggi y Omar Solorza, genera energía eléctrica en estas celdas microbianas mediante un proceso químico de degradación, realizado por bacterias cuando consumen desechos con alto contenido de carbón de las aguas residuales.

**La Crónica**, (Isaac Torres Cruz), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=611955](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=611955).

#### *México podría ser quinta economía en 2050, si invierte en ciencia y tecnología*

El Foro Consultivo Científico y Tecnológico (FCCT) aseveró que si la clase política mexicana toma decisiones correctas y destina mayor inversión pública y privada a ciencia, tecnología e innovación, México podría convertirse en la quinta economía mundial en el año 2050, según estimaciones de la consultora Goldman Sachs Group. Mientras Brasil destina 1.18 puntos de su PIB a ciencia y tecnología, en México el porcentaje es de 0.43. En 2009 los brasileños invirtieron 852 millones de dólares a esos rubros y los mexicanos sólo 655

millones de dólares, con claras tendencias a la baja. Por ello, el FCCT demandó una partida presupuestal mínima de 400 millones de pesos adicionales a la inversión que se establece en el proyecto del Presupuesto de Egresos de la Federación enviado por el Ejecutivo federal a la Cámara de Diputados.

**La Jornada**, p.46, (Emir Olivares y Fernando Camacho).

*Confía la JG en recibir sobre todo ideas y propuestas durante auscultación: Zarco*

La Junta de Gobierno (JG) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) confía en que durante la auscultación que se realiza para el proceso de designación de rector en el periodo 2011-2015, la comunidad universitaria no sólo mencione nombres de quienes pueden ocupar el cargo; espera, además, propuestas, pendientes, fallas, críticas e ideas del proyecto de universidad a construir para el futuro, aseveró el presidente en turno del órgano colegiado, Luis Alberto Zarco Quintero.

**La Jornada**, p.47, (Emir Olivares Alonso y Fernando Camacho Servín).

*Creció más la educación a distancia en las instituciones privadas*

Con 355 mil 166 estudiantes, la matrícula de la educación superior no escolarizada representa 10.3 por ciento respecto del total de alumnos en el nivel universitario, de acuerdo con cifras de la subsecretaría del ramo. Aunque en los recientes 12 años la modalidad no presencial aumentó su población estudiantil en 230 mil 15 matriculados, la oferta de educación a distancia creció más rápidamente en las instituciones particulares, en comparación con las públicas.

**La Jornada**, p.47, (Karina Avilés).

*Bachillerato obligatorio enfrentará grandes retos*

El subsecretario de Educación Media Superior, Miguel Ángel Martínez Espinosa, reconoció que la aprobación de la obligatoriedad para impartir el bachillerato en México enfrenta dos grandes retos: contar con financiamiento suficiente para atender la demanda y garantizar la eficiencia del propio sistema para retener a los alumnos. El factor que más incide sobre la cobertura, afirmó, son los indicadores de retención escolar. En cuanto a las condiciones de financiamiento de la educación media superior que enfrentarán las universidades públicas federales y estatales, destacó que de los poco más de 4 millones de estudiantes que cursan actualmente su bachillerato, sólo cerca del 15 por ciento asiste a bachilleratos universitarios, mientras que otro 70 por ciento de la matrícula pertenece a los subsistemas federales y descentralizados.

**La Jornada**, p.47, (Laura Poy Solano).

*Un domo digital en alta definición*

Los videoproyectores con tecnología DLP proyectan la imagen procesada previamente por 3 microcircuitos DLP o Digital Light Processing (Procesamiento Digital de Luz); cada uno trae un color a su máxima expresión y nitidez —el RGB o Red, Green y Blue—; se procesan por separado para que cada color sea más puro. Luego estos colores llegan a una rueda junto con el color blanco y finalmente proyecta la imagen; esto hace que los RGB generen una amplia gama de colores y da como resultado colores más vivos y una imagen más nítida y de alto contraste”, explicó Carlos Rendón, gerente de Display de la División de Ventas de Sistemas de Panasonic México. El nuevo sistema fue implementado en conjunto por el departamento de ingeniería del Papalote Museo del Niño y por la empresa mexicana Croma Digital, expertos en integración de soluciones audiovisuales.

**El Universal**, (Hugo Arce Barrueta), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/66680.html>.

*Hasta Aquí” ponga freno a “bullying*

Las llamadas de padres de familia en busca de información y apoyo sobre acoso escolar o bullying se han incrementado en las últimas semanas en la capital y aunque se desconoce la cifra de casos reales, el fenómeno cada vez es más visible, por lo que la Secretaría de Educación del DF buscará que se dictamine la iniciativa de ley, propuesta en esta materia a diputados locales. Con ello se tendrían programas que mejoren la convivencia entre alumnos y donde se involucren los padres. La secretaria recibe a través de las líneas de atención al bullying: 50805705 y 50805706, unas 400 llamadas semanales, en las que se pide orientación o ayuda de casos de acoso escolar acontecido en colegios tanto públicos como privados, incluso de los más caros.

**El Universal**, (Mónica Archundia y Claudia Bolaños), <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/108309.html>.

*Fallece el periodista Miguel Ángel Granados Chapa*

Periodista de larga trayectoria, Miguel Ángel Granados Chapa falleció este domingo por la tarde a los 70 años de edad, tras una larga enfermedad que no le impidió realizar su trabajo. Su columna Plaza Pública, escrita por primera vez en Cine Mundial hace 34 años, se publicó incluso dos días antes del deceso. Abogado y periodista de profesión, Granados Chapa se destacó por su puntual manejo del lenguaje en sus escritos, lo cual le valió su ingreso a la Academia Mexicana de la Lengua. Su trayectoria periodística lo llevó también a

ser galardonado por el Senado con la medalla Belisario Domínguez, en 2008, cuando el periodista luchaba contra la enfermedad que finalmente le causó la muerte.

**La Jornada**, p.15, (Alonso Urrutia); **Reforma**, p.p., (Staff); **El Universal**, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/189917.html> y **La Crónica**, (Redacción), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=611937](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=611937).

## Internacional:

*Crean canal web para fomentar la lectura*

El Ministerio de Educación de España y La Organización de Estados Iberoamericanos (OEI), entre otras entidades, puso en marcha el Canal Leer de televisión en internet para fomentar la lectura en esa región en todos los contextos y formatos. "Es para todas las edades, para toda la sociedad porque, a través de la lectura, seremos más libres", dijo el ministro español de Educación, Ángel Gabilondo, en la presentación celebrada en la Biblioteca Nacional, en Madrid.

**La Jornada**, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/66644.html>.

## SALUD

### Estatal:

*Anuncia Salud campaña de prevención del VPH*

El secretario de Salud, Víctor Manuel Caballero Solano, destacó que en Morelos se cuenta con 9 mil dosis disponibles de la vacuna del virus del papiloma humano, las cuales se recomienda aplicar a niñas de 9 años de edad a fin de reducir en gran medida el riesgo de cáncer cérvico-uterino una vez que inicien su vida sexual.

**La Unión de Morelos**, p.4, La Unión de Jojutla, (Nora Celia Domínguez) y **El Sol de Cuernavaca**, (Karina Ortega), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2270739.htm>.

*Luchan mujeres vs. cáncer de mama*

De acuerdo con información del Departamento de Servicios de Salud en la entidad, del 2008 a la fecha se han contabilizado 33 mil 630 mastografías, de ellas, han sido 400 mujeres a las que se les ha detectado la enfermedad. El jefe del Departamento de Servicios de Salud, Javier Sandoval informó que aunque la población de riesgo se cataloga principalmente en mujeres de 50 a 59 años de edad, hace unos meses se modificó la norma oficial de salud para extender la atención desde los 40 a los 69 años, con la finalidad de abrazar a un grupo en el que se presenta la mayoría de los casos de cáncer. Asimismo, informó que el cáncer de mama también puede afectar a los hombres; sin embargo la incidencia es baja, revela que en Morelos, al menos dos varones podrían haber sido atrapados por esta enfermedad.

**Diario de Morelos**, p.p.-2 y 3, (Florencio Hernández).

### Nacional:

*Denuncian fallas en hospital de Salina Cruz*

Con el paro de labores que iniciaron casi 300 médicos y enfermeras en el hospital general de especialidades de la Secretaría de Salud, quedó al descubierto que "la construcción del nosocomio fue deficiente y tuvo fallas de origen en su estructura". "El paro de labores (27 de septiembre) no fue por capricho de los compañeros trabajadores, sino porque en el hospital no hay condiciones para laborar", señaló el jefe de la Jurisdicción Sanitaria número dos del Istmo, Ricardo Nagaya Escobar (...) fue inaugurado por el presidente Felipe Calderón el 25 de abril de 2009, cuando Ulises Ruiz Ortiz era gobernador de Oaxaca y Martín Vásquez Villanueva, actual presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso local, era secretario de Salud. "Oficialmente el hospital no está acreditado como de especialidades porque a pesar de que cuenta con cirujanos maxilofacial, nefrólogos, oftalmólogos y cardiólogos, no tiene el equipo necesario y tampoco la infraestructura adecuada".

**El Universal**, (Alberto Morales, corresponsal), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/82591.html>.

*Reabren el basurero tóxico de Zimapán*

El ayuntamiento quitó los sellos de clausura que colocó en julio en el confinamiento de residuos tóxicos de la empresa española Sistemas de Desarrollo Sustentable (SDS) y en su planta tratadora Befesa. La planta se reabrió en cumplimiento de una orden del Tribunal Arbitral Internacional en el caso CIADI No. ARB8AF/09/2, con base en el Acuerdo para la Promoción y Protección Recíproca de Inversiones entre México y España. La finalidad de la reapertura, según autoridades, es evitar riesgos ambientales y sanitarios, así como asegurar que SDS cumpla con la supervisión de los residuos peligrosos que depositó indebidamente.

**La Jornada**, p.41, (Notimex).

#### *Nuevo biotecnológico para tratar la hepatitis C, disponible en 2012*

En México, como en otras partes del mundo, saldrá en 2012 un nuevo biotecnológico para tratar la hepatitis C —que padecen más de un millón 800 mil hombres y mujeres en el orbe—, con la posibilidad de curar a quienes se la padecen en estado crónicos y de regenerar las células, siempre y cuando no hayan desarrollado cirrosis, carcinoma hepatocelular, o requieran un trasplante hepático. Fermín Ruiz y Thomas Schreitmüller, directivos del laboratorio Genentech en San Francisco, explicaron a MILENIO que una de las cualidades del medicamento llamado Mericitabine es que la molécula tiene la capacidad de enlazarse con las células asesinas (causantes de la enfermedad) al grado de destruir el virus, sus tumores, y todas sus reacciones adversas. “Son como balas mágicas que matan células malignas de forma directa”, comentó Ruiz. (...) En los estudios se detectó que este tipo de moléculas producidas a partir de proteínas, combinadas con drogas tradicionales, tienen mayor efectividad en la cura de un padecimiento que en México hasta 80% de los afectados ignora que lo tiene (...) Según el Instituto Nacional de Salud Pública las entidades con mayor prevalencia de Hepatitis C son: Baja California, Nayarit, Morelos, Yucatán, Jalisco, Durango, Oaxaca, Quintana Roo, Chihuahua, Sinaloa y Tamaulipas.

**Milenio**, (Blanca Valdez), <http://impreso.milenio.com/node/9045321>.

#### *La tercera parte de mujeres diagnosticadas con cáncer de mama mueren: experto*

En todos los países en desarrollo, como el nuestro, la tercera parte de las mujeres diagnosticadas con cáncer de mama mueren, señaló Enrique Bargalló Rocha, jefe del Departamento de Tumores Mamarios del Instituto Nacional de Cancerología (Incan), quien remarcó que hay que reforzar la prevención primaria, que se refiere a la disminución de riesgos, así como la secundaria —detección oportuna de la enfermedad—, para lo cual es fundamental la educación (...) “la clave sigue siendo la educación, porque puede haber grandes campañas para detección oportuna, que existan cada vez más mastógrafos, que se mejoren las normas oficiales (NOM) —relacionadas con este cáncer—, pero si la paciente no va a los centros de salud no se puede hacer nada, y todo es letra muerta” (...) De hecho, señaló, en México no hay una cifra oficial confiable, porque hay un registro relativamente débil, pero se calcula que debe haber alrededor de entre 15 y 18 mil nuevos casos por año, “cifra alarmante, pues implica cerca de 5 mil decesos anuales. (México), a diferencia de otros de Latinoamérica, tiene una cobertura universal para el tratamiento y diagnóstico de cáncer de mama.

**La Jornada**, p.48, (Carolina Gómez Mena).

#### *Dobla a Cofepris empresa de productos milagrosos*

Luego de tres años de sostener un litigio con la Comisión Federal contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), la empresa Capslim obtuvo un fallo definitivo a su favor que le permite volver a comercializar sus productos, entre ellos, suplementos alimenticios. Sin embargo, la propietaria de la compañía, Teresa Vázquez denunció ser presionada por funcionarios de la dependencia sin importar la determinación del Tribunal Federal de Justicia Fiscal y Administrativa (...) “Fue una lucha legal de tres largos años contra injusticias por parte de servidores públicos federales que no tuvieron sensibilidad para perjudicar a más de 500 familias”, aseguró Vázquez (...) recordó que en 2007 la Cofepris vetó el producto a través de una acción administrativa por publicidad en el empaque (...) Agregó que incluso el éxito de sus productos, especialmente la creación de una fórmula en capsulas y té, provocó su piratería.

**Milenio**, (Rodolfo Montes), <http://impreso.milenio.com/node/9045571>.

#### *Aumentan 15% despidos de embarazadas en el DF*

Pese a estar prohibido por la Constitución y la Ley Federal del Trabajo, de enero a septiembre se incrementaron 17 por ciento las denuncias de despido de trabajadoras embarazadas, principalmente del sector privado, al sumar 35, informó Ramón Montaña Cuadra, presidente de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA). Anunció una campaña de concientización dirigida a los patrones de la iniciativa privada agrupados en las diversas cámaras empresariales de la ciudad, y a las diversas instancias del gobierno capitalino, para que frenen esos despidos. Dicha campaña incluirá el envío de cartas y pláticas en los centros laborales.

**La Jornada**, p.42, (Laura Gómez) y **El Universal**, (Ilich Valdez), <http://impreso.milenio.com/node/9045548>.

## **Internacional:**

#### *Juego limpio contra el Doping*

La síntesis y fabricación de eritropoyetina (EPO) humana recombinante a fines de los años 80 significó un gran avance para la medicina. Gracias a esta nueva sustancia, casi idéntica a la hormona naturalmente producida por el hígado y los riñones, fue posible tratar a pacientes con problemas de insuficiencia renal y anemia, entre otros. Pero en forma paralela este producto comenzó a usarse con otros propósitos alejados no sólo de la práctica terapéutica, sino de la ética, la salud y el “espíritu” deportivo en las competencias: para

mejorar la oxigenación y el rendimiento atlético, a través de lo que hoy se conoce como dopaje sanguíneo. Como estimula la producción de glóbulos rojos (células sanguíneas que transportan oxígeno a los tejidos) la EPO probablemente tuvo un amplio uso inicial entre atletas de varias disciplinas. Pero esto no pudo demostrarse sino hasta 2000, cuando científicos del Laboratorio Nacional Antidoping de Francia introdujeron una prueba para detectarla en la orina.

**El Universal**, (Guillermo Cárdenas Guzmán), <http://www.eluniversal.com.mx/cultura/66686.html>.

## ECONOMÍA

### Estatal:

*Aumentan descuentos al predial por pago anticipado en el municipio de Jiutepec*

Todo aquel contribuyente que quiera pagar su impuesto recibirá durante el mes de noviembre un 17 por ciento de descuento, en diciembre los contribuyentes recibirán un 15 por ciento de descuento, el 13 por ciento en enero y finalmente en febrero el 11 por ciento. A partir del mes de noviembre la Dirección General de Predial y Catastro del municipio de Jiutepec abrirá módulos de pago durante los fines de semana de los principales centros comerciales ubicados en el municipio así como un módulo de pago itinerante que visiten las comunidades.

**La Jornada Morelos**, p.10, (Jose Luis Garcitapia).

*Concretan productores de naranja morelenses gran acuerdo de ventas*

Luego de un año de que inició el acercamiento entre los representantes de la empresa Mexican Citrus y los productores de naranja del estado de Morelos, se concretó la primera entrega de lo que será la venta de dos mil toneladas anuales de parte de los citricultores morelenses. El acuerdo permitirá a los productores de naranja de Morelos vender el total de su cosecha a la empresa neoleonesa, pues los agricultores producen dos mil toneladas de naranja al año, y la demanda de Mexican Citrus es de 20 mil toneladas anuales.

**La Jornada Morelos**, p.12, (José Luis Garcitapia).

### Nacional:

*En mes y medio la carne de res encareció entre 6 y 10%*

En mes y medio la carne de res se encareció entre 6 y 10 por ciento: el bistec se vende hasta en 100 pesos el kilo, y la carne molida en 70 pesos, las dos presentaciones más populares que se ofrecen en mercados y tiendas de autoservicio, aseguró Francisco Javier Velázquez Lozano, distribuidor mayorista de carne y socio de la Confederación Nacional de Agrupaciones de Comerciantes de Centros de Abasto (Conacca), quien agregó que el alza comenzó a finales de agosto debido la escasez de reses en el país, a consecuencia de que los ganaderos ya no encuentran redituable engordar sus hatos con dietas balanceadas de granos por la prohibición de usar el clenbuterol, pero también por la afectación que han tenido las importaciones de cárnicos a causa de la devaluación del peso frente al dólar.

**La Jornada**, p.30, (Susana González).

*Con Calderón la banca elevó 60% sus ganancias, concentradas en siete bancos*

Las utilidades netas del sistema bancario que opera en México ascendieron a 308 mil 491 millones de pesos entre 2007 y agosto de 2011, un monto de beneficios 60 por ciento superior al alcanzado durante los seis años del primer gobierno surgido del Partido Acción Nacional (PAN). Más de cuatro de cada cinco pesos de esta ganancia se concentró en siete de los 42 bancos que participan en el mercado de la intermediación bancaria en el país, indicó la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). De acuerdo con el organismo regulador, las utilidades de la banca sumaron 193 mil 82 millones de pesos de 2001 a 2006, el sexenio en el que culminó la venta de los bancos con mayor penetración en el mercado mexicano a compañías financieras trasnacionales.

**La Jornada**, p.31, (Juan Antonio Zúñiga).

*México lidera exportación de TV*

México es uno de los países con mayor nivel de exportación de aparatos electrónicos, sector que en 2010 alcanzó un valor de 71 mil 400 millones de dólares, parte del cual fue impulsado por el mercado de pantallas planas, colocando al país en el primer lugar a nivel mundial en valor de las exportaciones de este producto, por encima de países como China, Alemania y Estados Unidos. El crecimiento del mercado mexicano en cuanto a pantallas fue de 29.1%, entre julio de 2010 y 2011, siendo Estados Unidos el destino más importante de exportación. Actualmente datos de Best Buy indican que se ha crecido alrededor de 10% en unidades.

**El Universal**, (Angelina Mejía Guerrero), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/90325.html>.

#### *Coneval atribuye la mayor pobreza a que el ingreso familiar acumula dos décadas de estancamiento*

El estancamiento en los ingresos familiares, que no han crecido en dos décadas, así como la falta de calidad en las políticas públicas, son los principales componentes en la evolución de la pobreza, alertó el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) en el marco del día internacional para la erradicación de la pobreza. Al detallar los retos y las prioridades en desarrollo social, que deben atenderse por los diferentes niveles de gobierno y el Legislativo, el organismo señaló que el incremento del ingreso real, especialmente el laboral, es, quizás, el motor más importante para reducir la pobreza monetaria; mientras que en los programas sociales sus alcances se ven limitados si no se combinan con políticas económicas.

**La Crónica**, (Lindsay Esquivel), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=611883](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=611883).

#### *Elevados precios de metales hacen atractiva a la minería: BBVA*

Como resultado de una mayor actividad económica global, el precio de los metales permanecerá elevado en el largo plazo; en este escenario, México tiene las condiciones para ser una potencia mundial en la producción minero-metalúrgica, pues de los 37 minerales que se extraen en territorio nacional, 22 son considerados de elevado potencial, estimó un informe de BBVA Research. El estudio indica que el 70 por ciento del territorio nacional es apto para seguir con la localización de yacimientos. Actualmente, 15 minerales ocupan lugares destacados en producción a nivel mundial. En 2010, México fue el primer productor de plata, al participar con el 19% del total mundial, el segundo en fluorita, y tercero en bismuto, celestita y sulfato de sodio.

**La Crónica**, (Lindsay Esquivel), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=611875](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=611875).

### **Internacional:**

#### *Empresa de gasoductos de EU compra firma El Paso*

La compañía estadounidense de gasoductos Kinder Morgan anunció el domingo que logró un acuerdo para comprar a su competidora El Paso por alrededor de 38 mil millones de dólares, lo que incluye una deuda de 18 mil millones de dólares, con lo cual forma la mayor red de gasoductos del país. Según los términos del acuerdo, los accionistas de El Paso recibirán 26.87 dólares por acción en efectivo y en valores, lo que equivale a una prima de 37 por ciento respecto a su precio en la bolsa del pasado viernes, precisó el grupo en un comunicado.

**La Jornada**, p.31, (AFP).

## **POLÍTICA**

### **Estatal:**

#### *Mujeres repudian la "Reforma Estrada"*

Organizaciones de defensa de las mujeres demandaron ayer al Congreso de Morelos deseche las iniciativas de reforma al Código Electoral del Estado (CEE) que presentó el diputado y presidente del PVEM, Javier Estrada González, porque representan un retroceso, que violenta los derechos de las morelenses. "Lamentamos que en el marco del 58 aniversario del reconocimiento pleno a los derechos políticos de las mujeres se presente una iniciativa que marca un profundo retroceso en los derechos políticos de las mujeres... no nos vamos a dejar y no vamos a permitir que esta legislatura atropelle los derechos de las morelenses". Lo anterior lo señalaron la Red Convergencia 8 de Marzo, Grupo Educa, Impulsac, AC, Ddeser Red por los derechos sexuales y reproductivos, Ideas A.C., Comité contra el Femicidio, CD4, Observatorio Ciudadano Nacional del Femicidio (OCNF), Diversidad en marcha, Cladem y la Asociación de Funcionarias y ex funcionarias del estado de Morelos, al hacer un llamado a los diputados locales.

**La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia),

#### *Crecen protestas contra puente en Blvd. Cuauhnáhuac*

Siguen sin llegar a un acuerdo las autoridades del municipio de Jiutepec, estatales y comerciantes del boulevard Cuauhnáhuac, estos últimos siguen oponiéndose a la construcción del paso a desnivel y exigen también un estudio de impacto económico. La noche del viernes se reunieron nuevamente con autoridades de Jiutepec y Gobierno del estado, informó Martín Villegas, vocero de los comerciantes quien precisó que no son técnicos, ni arquitectos, ni urbanistas, ni entienden de aspectos técnicos con los cuales los quieren impresionar, por lo que exigen estudios de impacto económicos. Reiteró que continúan en contra del proyecto de construcción del paso a desnivel "absolutamente, mientras no nos enseñen los números, nos enseñen un estudio de impacto económico serio, nosotros tenemos que defender la fuente de trabajo de donde comemos".

**El Sol de Cuernavaca**, (Jessica Arellano), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2270726.htm>.

## Nacional:

*Guerra sucia* de Calderón: PRI

El Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario Institucional (CEN del PRI) sostuvo que las declaraciones en las que el presidente Felipe Calderón afirma que en el *tricolor* hay quienes piensan en pactar una vez más con el *narco* constituyen un ataque preletoral y una injerencia en la sucesión presidencial, que será denunciada ante el Instituto Federal Electoral (IFE). Lamentamos que en el ocaso de su administración, el jefe del Estado mexicano aventure señalamientos genéricos tratando de estigmatizar a nuestro partido sin otro sustento que sus propios dichos, reprochó el PRI en un comunicado. Diputados priístas calificaron de irresponsables y facciosas las afirmaciones hechas por el mandatario al periódico estadounidense *The New York Times*. Señalaron además que la postura del Ejecutivo federal pretende eludir los resultados negativos de la estrategia fallida contra la delincuencia, y afirmaron que forma parte del inicio de la *guerra sucia* frente a la sucesión presidencial.

**La Jornada**, p.3, (Enrique Méndez y Víctor Ballinas); **El Universal**, (Elena Michel), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/37950.html> y **Milenio**, (Fernando Damián), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a651c69e0f2e1c7955fbbca5a8146545>.

*El diálogo con el Movimiento por la Paz fue un desencuentro: ONG*

En nombre del Instituto Mexicano de Derechos Humanos y Democracia (IMDHD), Édgar Cortez refirió que el diálogo entre el presidente Felipe Calderón y el Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, que encabeza el poeta Javier Sicilia, fue más bien un desencuentro. No hubo resultados; las víctimas iban con expectativas de justicia y se encontraron con la cerrazón del Ejecutivo federal. El activista señaló que el Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad tendrá que revisar sus propias estrategias. Esa organización ya había planteado el llamado a la resistencia civil pacífica; ahora tendrán que revisar si después del desencuentro con el Presidente es la vía que se debe concretar. La demanda fundamental y la exigencia es romper con la impunidad y lograr la justicia para las víctimas y sus familiares, subrayó Cortez,

**La Jornada**, p.6, (Víctor Ballinas).

*Operativos para ingresar armas a México iniciaron con George W. Bush: congresista*

Operaciones como la malograda *Rápido y furioso*, bajo la cual se permitió el traslado ilegal de armas a México, se iniciaron en la pasada administración de George W. Bush, afirmó hoy el congresista estadounidense Darrell E. Issa. La declaración de Issa, presidente del Comité de Supervisión y Reforma Gubernamental de la Cámara de Representantes, constituye la primera vez que se liga en forma directa a la administración Bush con este tipo de operaciones para investigar el trasiego de armas. El congresista republicano hizo sus afirmaciones este domingo en la edición de *Face the Nation*, de la cadena de televisión CBS, aunque sin revelar sus fuentes de información.

**La Jornada**, p.10, (Notimex) y **El Universal**, (El Universal), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/189931.html>.

*Indignados acamparán permanentemente ante la sede de la Bolsa Mexicana de Valores*

Tras las manifestaciones del movimiento de *indignados* en 951 ciudades del mundo, un sector de quienes participaron en la movilización del sábado en la ciudad de México acordó acampar frente a las instalaciones de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), con el propósito de mostrar el rechazo al símbolo nefasto de todos los métodos de especulación financiera en el país. Se unieron también a las demandas del profesor de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) Edur Velasco, miembro del Sistema Nacional de Investigadores, quien desde el 11 de octubre mantiene una huelga de hambre en la BMV, para acompañar su lucha y demandar un incremento en el presupuesto destinado a las universidades públicas y mayores oportunidades a la juventud mexicana. Estudiantes de la UAM, miembros del sindicato de esa casa de estudios, integrantes de la Asociación Nacional de Abogados Democráticos y ciudadanos sin filiación política, acamparon desde la noche del sábado ante la sede de la BMV y anunciaron que la idea es permanecer ahí hasta que las demandas sean resueltas. En conferencia de prensa exigieron a las autoridades destinar 2 por ciento del producto interno bruto a educación superior y ampliar la cobertura en ese nivel, para que ningún joven mexicano se quede sin estudiar; aplicar un impuesto a los capitales especulativos de la BMV, solucionar las demandas de los trabajadores del Sindicato Mexicano de Electricistas e incrementar los salarios en la UAM.

**La Jornada**, p.13, (Emir Olivares).

*Los indignados, una esperanza para la humanidad: González Casanova*

La movilización global de los indignados representa una nueva lucha en que están presentes todas las luchas anteriores por la emancipación humana y, por su fuerza y alcance mundial, este levantamiento social ya se volvió una esperanza para la humanidad, afirmó el sociólogo Pablo González Casanova. Luego de acudir al 30 aniversario del posgrado de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma de Zacatecas, el académico e investigador señaló en entrevista que la nueva manifestación global puso en evidencia los problemas que el capitalismo corporativo está creando. Incluso, afirmó González Casanova, entre los

indignados de todo el mundo existe la percepción creciente de que detrás de todas las medidas de los gobiernos, y de toda la crisis de los partidos y de las organizaciones estatales, se encuentra el capitalismo corporativo, que es realmente el que tiene la soberanía en sus manos. Consideró que los soberanos del mundo actual son las corporaciones, y eso lo están descubriendo de manera variada. Algunos lo perciben con una gran realidad, otros más vagamente, pero lo que ocurre en Wall Street y en Estados Unidos es uno de los indicios de esta conciencia.

**La Jornada**, p.14, (Alfredo Valadez).

## **Internacional:**

### *Decenas de "indignados" son arrestados en ciudades de EU*

Cientos de arrestos se registraron ayer en diversas ciudades de Estados Unidos, por choques entre activistas de "Ocupar Wall Street" y la policía, en el segundo día consecutivo de protestas de "indignados", dijeron fuentes policiales. Las manifestaciones, en solidaridad con el movimiento anticapitalista "Ocupar Wall Street" se iniciaron el sábado con protestas en unas 900 ciudades del mundo y continuaron ayer en muchos de esos lugares. Los activistas abogan por mantenerse en las calles en repudio del lucro corporativo y el sistema financiero global. En Chicago, la policía informó el arresto de 175 personas en el Parque Grant en la madrugada de ayer, por rechazar una orden de desalojo; los detenidos fueron trasladados a una estación de policía y liberados poco a poco a lo largo de la mañana. En Nueva York, unos 74 "indignados" fueron detenidos, al tiempo que en Sacramento, California, también ayer en la madrugada, se arrestó a 19 manifestantes, entre ellos la antibelicista Cindy Sheehan, por no acatar órdenes de los agentes. Las protestas se repitieron ayer domingo en otras ciudades de Estados Unidos, como Denver, Washington y San Francisco. A la vez, las manifestaciones siguieron alrededor del mundo en ciudades como Toronto, Londres, París y nuevamente en Roma, donde el sábado se registraron disturbios que dejaron más de 100 lesionados.

**El Universal**, (El Universal, Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74753.html> y **Milenio**, (EFE), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a651c69e0f2e1c7955fbbca5a81371ac>.

### *Escuchémoslos, o la inestabilidad podría marcar las próximas décadas: ONU*

El movimiento de los *indignados* contra la crisis y la finanza, así como por una verdadera democracia global, adquirió este fin de semana una dimensión planetaria, llevando a las calles a decenas de miles de personas en manifestaciones que se prolongaron este domingo en Alemania, Reino Unido, Francia, Canadá y Holanda, además de las ciudades estadounidenses Denver, San Francisco, Sacramento y Washington. Cientos de arrestos ocurrieron, principalmente, en Detroit, Denver, Nueva York y Washington, al tiempo que se reportaron 135 heridos en Roma. En Ginebra, el secretario general de Naciones Unidas, Ban Ki-moon, invitó a parlamentarios del mundo entero reunidos en Berna a escuchar a los jóvenes manifestantes que han tomado las calles desde el inicio de la *primavera árabe*. "Desde el comienzo de la *primavera árabe*, los jóvenes de todo el mundo han tomado las calles pidiendo mayores oportunidades para participar en la vida política y económica", declaró el líder de la Organización de Naciones Unidas (ONU) al inaugurar la 125 Conferencia de la Unión Interparlamentaria, que reúne a mil 200 delegados de 130 países. Su futuro es nuestro futuro, aseguró. Escuchémoslos, porque de lo contrario las próximas décadas podrían estar marcadas por una inestabilidad y una alienación que minan nuestras perspectivas de paz, seguridad y prosperidad para todos, añadió.

**La Jornada**, p.13, (Dpa, Afp, Pl, Reuters y Notimex) y **La Crónica**, (EFE), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=611997](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=611997).

### *Israel inicia proceso para liberar a 477 palestinos*

Diversos autobuses del sistema penal de Israel comenzaron ayer a trasladar a los prisioneros palestinos que serán canjeados por un soldado israelí al que Hamas ha mantenido prisionero durante cinco años. La mayoría de los 477 presos —cuyos nombres fueron dados a conocer ayer mismo por Israel— unos 430, están siendo trasladados en buses a la prisión de Ketziot, cerca de la frontera con Egipto, dijo Sivan Weizman del Servicio de Prisiones de Israel. El resto fue trasladado a la prisión Sharon, en el centro del país. En este grupo se encuentran 27 mujeres que serán las primeras liberadas como parte del intercambio por el soldado israelí Gilad Shalit, secuestrado desde hace más de cinco años y en manos de la organización radical palestina Hamas. En tanto, David Meidan, el enviado del primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, llegó a El Cairo para las conversaciones con los mediadores egipcios en las que definirán los últimos detalles técnicos del intercambio, previsto para mañana. Los prisioneros palestinos están saliendo de 11 cárceles diferentes en todo el país y serán sometidos a chequeos médicos y a un proceso formal de identificación en los centros de Ketziot y Sharon.

**El Universal**, (El Universal, Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74754.html> y **La Jornada**, p.38, (Dpa, Afp, Reuters y Xinhua).

*Cain quiere una cerca eléctrica en la frontera*

El precandidato presidencial republicano Herman Cain dijo que como parte de su política para combatir la inmigración ilegal, promovería la construcción de un muro que emita descargas eléctricas mortales en la frontera con México. Cain, quien en las últimas dos semanas se ha elevado en las encuestas de preferencias electorales, hizo sus afirmaciones en dos mítines de campaña realizados el sábado en Tennessee. Sus declaraciones provocaron aplausos y gritos de una multitud de varios cientos de personas en cada mitin. En el segundo mitin, en la comunidad de Harriman, Cain agregó que también se consideraría el uso de tropas militares “con armas de fuego real y balas de verdad” en la frontera para detener la inmigración ilegal. Cain, un empresario afroestadounidense de 67 años que dirigió la cadena “Godfather’s Pizza”, añadió que parte de su plan sería “asegurar la frontera de verdad” con un muro de 20 metros de altura: “ Va a ser de 20 metros de altura. Va a tener alambre de púas en la parte superior. Va a estar electrificada. Y va a ser una señal al otro lado diciendo: ‘Advertencia: Te va a Matar’”. El mitin fue patrocinado por activistas del Tea Party, el ala más conservadora de los republicanos.

**El Universal**, (El Universal, Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74752.html>.

*La cultura del terrorismo pertenece sólo a EU; Irán es un país civilizado: Ajmadineyad*

El presidente de Irán, Majmud Ajmadineyad, dijo hoy que su nación es civilizada, tiene cultura y no necesita recurrir al terrorismo para lidiar con sus relaciones internacionales, como ha hecho Estados Unidos, en lo que fue la primera respuesta del mandatario a la acusación lanzada el martes pasado por Washington sobre un supuesto complot para matar al embajador de Arabia Saudita en la capital estadounidense. Ajmadineyad afirmó ante estudiantes iraníes que la cultura del terrorismo sólo le pertenece a Estados Unidos, y sostuvo que todas las acusaciones lanzadas por el gobierno de Barack Obama sobre supuestos planes militares de Teherán carecen de fundamento y al final de cuentas no impedirán a los iraníes impulsar su progreso y desarrollo. En declaraciones realizadas paralelamente, el ayatola Alí Jamenei, guía supremo iraní, aludió también al presunto plan para matar al diplomático saudita, Adel Jubeir. Jamenei señaló que las afirmaciones de las autoridades estadounidenses han sido recibidas en Irán como un nuevo pretexto para intervenir el país.

**La Jornada**, p.36, (Afp, Dpa y Reuters).